

Messe du mardi 9 septembre 2025

Mardi de la 23^e semaine du TO les années impaires



Première lecture (Col 2, 6-15)

« Dieu vous a donné la vie avec le Christ :
Il nous a pardonné toutes nos fautes »

Frères,

⁶Menez donc votre vie dans le Christ Jésus, le Seigneur,
tel que vous L'avez reçu.

→ Au-delà des 10 versets de la 1^{ère} lecture du jour,
ici aussi les 8 derniers versets du 2^e chapitre
(sur les 3) de la Lettre de St Paul aux Colossiens

→ Dans les 7 premiers versets de
cette 1^{ère} lecture, 7 exhortations
de Saint Paul me touchent :

⁷Soyez enracinés, édifiés en Lui,
restez fermes dans la foi, comme on vous l'a enseigné ;
soyez débordants d'action de grâce.

1. C'est "enraciné" en Jésus que je dois "mener ma vie"

2. Je dois rester "ferme" dans la Foi qu'on m'a transmise
3. Je dois "déborder" de gratitude (= action de grâce)

⁸Prenez garde à ceux qui veulent faire de vous leur proie

par une philosophie vide et trompeuse,
fondée sur la tradition des hommes,
sur les forces qui régissent le monde, et non pas sur le Christ.

4. Il me faut "prendre garde" des "philosophies vides et trompeuses"

→ ...et resté "fondé", "enraciné"
sur le Christ et sur Lui seul !

⁹Car en Lui, dans Son propre corps,
habite toute la plénitude de la divinité.

→ Nul besoin de ces "philosophies" pour bénéficier de "puissances
de l'univers" qui me resteraient cachées sans leur secours !

¹⁰En Lui, vous êtes pleinement comblés,
car Il domine toutes les Puissances de l'univers.

¹¹En Lui, vous avez reçu une circoncision

qui n'est pas celle que pratiquent les hommes,
mais celle qui réalise l'entier dépouillement de votre corps de chair ;
telle est la circoncision qui vient du Christ.

5. Je dois fuir la peur de me "dépouiller" de mon "corps de chair"

→ Ce qui compte, c'est que mon âme, mon
esprit et mon cœur restent unis à Dieu.

¹²Dans le baptême,

6. Je dois rester dans la confiance en la force de "résurrection" que m'a donné le baptême...
vous avez été mis au tombeau avec Lui et vous êtes ressuscités avec Lui
par la foi en la force de Dieu qui L'a ressuscité d'entre les morts.

¹³Vous étiez des morts, parce que vous aviez commis des fautes

et n'aviez pas reçu de circoncision dans votre chair.

Mais Dieu vous a donné la vie avec le Christ :

Il nous a pardonné toutes nos fautes.

7. ...et en la "vie" [véritable et éternelle] que nous donne
Jésus par Sa Croix en nous pardonnant "toutes nos fautes".

¹⁴Il a effacé le billet de la dette qui nous accablait

en raison des prescriptions légales pesant sur nous :

Il l'a annulé en le clouant à la croix.

→ Toutes les forces secrètes qu'on voudrait nous révéler et
nous en faire profiter, le Christ les maîtrise parfaitement,
pour nous en protéger ; si jamais Il en a besoin pour nous
faire grâce, il saura les activer mieux que tout autre !



¹⁵Ainsi, Dieu a dépouillé les Puissances de l'univers ;

Il les a publiquement données en spectacle

et les a traînées dans le cortège triomphal du Christ.

pour des questions de nourriture et de boisson,

ou à propos de fête, de nouvelle lune ou de sabbat :

¹⁷tout cela n'est que l'ombre de ce qui devait venir,

mais la réalité, c'est le Christ.

¹⁸Ne vous laissez pas frustrer de votre récompense

par ceux qui veulent vous humilier par un culte des anges

et se laissent vainement gonfler d'orgueil par des idées p

¹⁹Ces gens-là ne sont pas en union avec la Tête,

avec Celui par qui tout le corps poursuit sa croissance en Dieu

grâce aux articulations et aux ligaments qui maintiennent sa cohésion.

→ Dans le 8^e verset de cette 1^{ère} lecture et dans
les 8 suivants, je trouve confirmation des actuelles
promesses ésotériques qui s'amplifient dans le
monde et éloignent de Dieu et de Sa Volonté de
présence proche et d'amour en actes pour nous.

→ Ces tentations éloignent l'être humain,
aimé de Dieu, de cet amour, et aussi
de Sa volonté, pour son vrai bonheur,
de présence rapprochée et agissante.

Proposé à lire
aussi pour
méditer la 1^{re}
lecture du
lundi de la
23^e semaine
du TO années
impaires

→ Ne prenons pas pour préceptes chrétiens les invitations à devenir "végan" ou même "végétarien", encore moins "ano" [rexique] sous toutes les formes, l'anorexie étant le plus souvent un suicide lent et destructeur pour les autres !

²⁰Si, avec le Christ, vous êtes morts aux forces qui régissent le monde, pourquoi subir des prescriptions légales comme si votre vie dépendait encore du monde :

²¹« Ne prends pas ceci, ne goûte pas cela, ne touche pas cela »,

²²alors que toutes ces choses sont faites pour disparaître quand on s'en sert !

Ce ne sont là que des préceptes et des enseignements humains,

²³qui ont des airs de sagesse, de religion personnelle, d'humilité et de rigueur pour le corps,

mais ne sont d'aucune valeur pour maîtriser la chair.]

→ Cherchons plutôt à chasser nos pensées mauvaises et à ne pas entrer trop avant dedans :

→ attention à l'étape "délectation" [comme le disait St François de Sales], qui est déjà le péché en actes !

– Parole du Seigneur.

→ Cette messe nous donne à méditer
6 des 21 versets du Ps 144 (145)

Psaume Ps 144 (145), 1-2, 8-9, 10-11

R/ ^{9a}La bonté du Seigneur est pour tous

¹Je T'exalterai, mon Dieu, mon Roi, je bénirai Ton Nom toujours et à jamais !

²Chaque jour je Te bénirai, je louerai Ton Nom toujours et à jamais.

⁸Le Seigneur est tendresse et pitié, lent à la colère et plein d'amour ;
⁹la bonté du Seigneur est pour tous, Sa tendresse, pour toutes Ses œuvres.

→ J'y vois 3 exhortations importantes à me rappeler sur Celui qu'est mon Dieu, plusieurs fois par jour, pour la santé de mon âme.

1. Je décide de Te bénir (Te louer) chaque jour

2. Je veux croire à Ta bonté, à Ta tendresse, aussi surprenantes et dures que peuvent être les épreuves à traverser autour de moi et pour ma part

¹⁰Que Tes œuvres, Seigneur, Te rendent grâce

et que Tes fidèles Te bénissent !

¹¹Ils diront la gloire de Ton règne, ils parleront de Tes exploits,

3. Je souhaite ardemment que beaucoup Te bénissent, et débordent aussi du désir de T'annoncer !

Acclamation (cf. Jn 15, 16)

Alléluia. Alléluia.

C'est moi qui vous ai choisis, afin que vous alliez, que vous portiez du fruit, et que votre fruit demeure, dit le Seigneur.

Alléluia.

→ Je dois "aller" (là où Tu veux que j'aille), "porter du fruit", et que ce fruit "demeure" (tout cela par la pertinence de mes actions et ce que j'y mets d'amour)

L'évangile de ce jour nous donne 8 des 49 versets de l'évangile selon Saint Luc

Évangile (Lc 6, 12-19)

« Il passa toute la nuit à prier Dieu ;

il appela Ses disciples et en choisit douze auxquels Il donna le nom d'Apôtres »

¹²En ces jours-là, Jésus s'en alla dans la montagne pour prier, et Il passa toute la nuit à prier Dieu.

→ Prier longuement et ardemment quand approche une décision que nous avons à prendre

→ C'est à la fin du chapitre 1 de l'évangile selon Saint Jean.

¹³Le jour venu, Il appela Ses disciples et en choisit douze auxquels Il donna le nom d'Apôtres :

→ J'aime bien le nom donné à Barthélémy (Nathanaël)...

¹⁴Simon, auquel Il donna le nom de Pierre, André son frère, Jacques, Jean, Philippe, Barthélémy,

→ On dirait que cet ordre de présentation des Apôtres est aussi l'ordre de leur arrivé parmi les disciples de Jésus...

¹⁵Matthieu, Thomas, Jacques fils d'Alphée, Simon appelé le Zélote,

→ J'aime à penser aux 3 pères connus de 2 apôtres : Jean pour André et Simon-Pierre, Zébédée pour Jacques et Jean, Alphée pour Mathieu et Jacques.

¹⁶Jude fils de Jacques,

et Judas Iscariote, qui devint un traître.

¹⁷Jésus descendit de la montagne avec eux et s'arrêta sur un terrain plat.

→ Un "terrain plat". : pour guérir ceux qui en ont besoin, Jésus facilite l'accès aux PMR de Son époque...

Il y avait là un grand nombre de Ses disciples et une grande multitude de gens venus de toute la Judée, de Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon.

→ ...On note 3 catégories de gens dans la "foule" venue l'entendre et se faire guérir : Ses disciples, les croyants du noyau du territoire juif, les païens géographiquement proches.

¹⁸Ils étaient venus L'entendre et se faire guérir de leurs maladies ; ceux qui étaient tourmentés par des esprits impurs retrouvaient la santé.

¹⁹Et toute la foule cherchait à Le toucher, parce qu'une force sortait de Lui et les guérissait tous.

– Acclamons la Parole de Dieu.

→ L'origine commune de toute maladie, étonnamment, est désignée par le médecin Luc comme d'origine démoniaque...

→ Sans doute est-ce pour nous rappeler la présence fréquente aussi des forces du mal dans la maladie.

Commentaire Prions en Eglise de la première lecture

Jean-Marc Liautaud, Fondacio

Le triomphe de la foi et de l'amour

L'auteur de la lettre aux Colossiens a le sens de la formule.

Il présente le baptême comme une véritable résurrection, le passage d'une vie à une autre.

C'est dans tout notre être, et donc dans notre corps, que se joue la victoire sur la « chair », c'est-à-dire le triomphe de la foi et de l'amour sur les « forces qui régissent le monde », la peur, l'inquiétude, la soif d'avoir et de pouvoir, qui replient l'humain sur lui-même.



Méditation Prier au Quotidien de l'évangile

Sainte (Mère) Teresa de Calcutta

Méditation

Notre œuvre n'est que l'expression de notre amour pour Dieu. Cet amour a besoin de quelqu'un pour le recevoir, et c'est ainsi que les gens que nous rencontrons nous donnent le moyen de l'exprimer. Nous avons besoin de trouver Dieu, et ce n'est ni dans l'agitation ni dans le bruit que nous pourrons le faire. Dieu est l'ami du silence. N'est-ce pas notre mission de donner un Dieu vivant et aimant ? Plus nous recevons dans la prière silencieuse, plus nous pouvons donner dans notre vie active. Nous avons besoin de silence pour être capables de toucher les âmes. L'essentiel n'est pas ce que nous disons, mais ce que Dieu nous dit et dit à travers nous. Toutes nos paroles seront vaines tant qu'elles ne viendront pas du plus intime, les paroles qui ne transmettent pas la lumière du Christ accroissent les ténèbres. Notre progrès dans la sainteté dépend de Dieu et de nous-mêmes, de la grâce de Dieu et de notre volonté d'être saints. Il faut nous engager résolument à atteindre la sainteté. « Je veux être un saint », c'est me détacher de tout ce qui n'est pas Dieu, renoncer à ma volonté, à mes penchants, à mes caprices et à mes goûts, et me faire le serviteur docile de la volonté de Dieu. ★ Sainte Teresa de Calcutta (1910-1997), fondatrice des Sœurs missionnaires de la Charité



Méditation La Croix de l'évangile du jour

Michèle Clavier, laïque du diocèse de Perpignan-Elné

Le choix des douze apôtres livre à notre méditation deux enseignements précieux pour notre vie spirituelle et pour notre mission : Luc insiste sur la prière de Jésus puis sur le nom qu'il donne aux Douze.

Jésus a prié et nous a donné la prière du Notre Père. Saint Jean relate la grande prière où Jésus prie pour l'humanité, pour le monde, « que tous soient un » (Jn 17). Luc mentionne souvent la prière de Jésus et tient à préciser ici que Jésus « passa toute la nuit à prier Dieu. » (6, 12), avant d'appeler Ses disciples, le jour venu (v.13). C'est dire l'importance de la prière pour tout discernement. Le Fils prie le Père dans l'Esprit Saint. Autrement dit, l'Un de la Trinité prie, à l'instar de ce que disaient les Pères de l'Église au sujet de la Passion (« Unus de Trinitate passus est » : l'Un de la Trinité a souffert). Or la Trinité est relation d'amour, la prière de Jésus invite ainsi à engraver tout discernement dans l'amour, dans le bien commun.

Et puis, Jésus nomme « apôtres » les disciples qu'il choisit. Selon l'étymologie grecque « apôtre » signifie « envoyé ». Les « choisis » ne sont pas au titre d'un privilège ni même de qualités exemplaires : ils sont choisis pour une mission précise. Ce fut le cas pour Moïse, pour les prophètes, pour Israël, c'est aujourd'hui le cas de ceux à qui le Seigneur confie une mission : l'Église est ainsi la communion des « appelés / envoyés » pour annoncer l'Évangile, mission qui est celle de chaque baptisé.

Homélie à la messe de 9h à Saint Maxime d'Antony

Père Guillaume Leclerc, curé de la paroisse

Chers frères et sœurs, il y a dans cet évangile au moins deux petites « pépites » que je voudrais évoquer ; il faut dire que Saint Luc l'évangéliste relate avec attention comment Jésus prie et comment Il approche les pauvres.

La première de ces « pépites », c'est comment Jésus va prier [avant d'agir dans Sa mission dans le monde] ; le verbe utilisé pour dire qu'il « sort » de là où Il est pour se retirer dans la montagne [donc plus près de Son Père, quitte à ce qu'il doive marcher assez longtemps pour cela] n'est connu que par ce verset [Luc 6,12]. Ceci pour dire que Jésus prenait vraiment le temps d'aller à la rencontre de Son Père et de Le prier longuement. Et ceci sera particulièrement présent dans les 10 chapitres de l'évangile selon Saint Luc qui relatent les faits et dires de Jésus lors de Son temps à Jérusalem [pour y terminer Sa mission en tant qu'homme]. Jésus prend le temps de prier beaucoup, et notamment de prier beaucoup pour nous pour nous aider à traverser tous les passages délicats de notre vie avec Lui. L'évangéliste veut aussi souligner ainsi que, de même nous avons besoin de prier pour bien agir [dans notre mission sur cette terre, et porter de beaux « fruits » dans notre vie spirituelle et humaine].

Juste après cette prière dans la montagne, Jésus va choisir parmi Ses disciples les 12 « apôtres » qu'il associera de près à Sa mission, il faut bien noter ce qu'il est dit de Judas. Contrairement à ce qu'on entend parfois, Judas n'était pas encore un « traître », mais il le « devint » par la suite. Jésus a le projet de nous sauver tous ; Son projet n'est pas du tout de laisser volontairement sur les côtés de Sa route quelques exclus assumés du Salut qu'il est venu réaliser [pour le proposer à tous].

La deuxième « pépite » que je voudrais souligner, c'est le « terrain plat » où Jésus a choisi de s'arrêter. Saint Mathieu dans son évangile tient à souligner les moments de présence de Jésus dans la montagne comme pour souligner combien Jésus est encore plus grand que Moïse. Luc au contraire, quand il précise le « lieu » (le mot grec désigne aussi la Demeure de la Présence du Seigneur) où Il s'arrête pour enseigner et pour guérir, le « terrain plat » est facile d'accès pour tous : Jésus veut rendre « droit » [et facile à trouver] le chemin jusqu'à Lui.

Oui, « la bonté du Seigneur est pour tous » ! [comme le disait le psaume], Amen.